

# Mitteilung

## öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Verkehrsausschuss	08.05.2012

### **Teilnahme der Stadt Köln an der Europäischen Mobilitätswoche mit autofreiem Sonntag in 2012**

Auf Anfrage der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen für den Verkehrsausschuss am 15.11.2011 hat die Verwaltung die Gründe mitgeteilt, warum Köln in 2011 nicht an der Europäischen Mobilitätswoche und der damit verbundenen Gestaltung eines autofreien Sonntags teilgenommen hat. Insbesondere die restriktiven Haushaltsbestimmungen, die den Verzicht freiwilliger Ausgaben vorgaben, spürbare Finanzmittelreduzierungen und auch personelle Engpässe hinderten die Stadt Köln an der Teilnahme.

Ferner hat die Verwaltung zu dieser Anfrage geantwortet, dass im Frühjahr 2012 eine Beschlussvorlage für die zuständigen Ratsgremien über die Teilnahmemodalitäten an der Europäischen Mobilitätswoche 2012 erfolgen sollte. Allerdings war damit der Hinweis verbunden, dass bei weiterhin bestehender dramatischer Haushaltslage auch ein erneuter Teilnahmeverzicht in 2012 eine Alternative sein könnte.

Im Vergleich zu den Vorjahren hat sich die Haushaltslage der Stadt Köln nicht verbessert, sondern weiterhin verschlechtert. Bis zur Verabschiedung des Haushalts dürfen wieder nur Ausgaben geleistet werden, die sich aus einer rechtlichen Verpflichtung ergeben oder die zur Fortführung bereits begonnener Maßnahmen dienen. Aufgrund dieser Bestimmungen, hinzukommender aktuell geforderter weiterer Sparvorschläge aus den Dezernaten und verstärkter Überlegungen zu möglichen Aufgabenreduzierungen sieht die Verwaltung auch in 2012 keine Möglichkeit zur Teilnahme an der Europäischen Mobilitätswoche 2012 mit der Gestaltung eines autofreien Sonntags. Bei einem öffentlichkeitswirksamen, für die Bürger/-innen Kölns attraktiven Projekt, das den Zielen eines autofreien Sonntags folgt, schätzt die Verwaltung die Kosten auf circa 50.000 €. Ein erheblicher Anteil dieser Ausgaben würde von der Stadt in den nächsten Wochen zu leisten sein, aufgrund der Freiwilligkeit würde dies den Vorgaben der vorläufigen Haushaltsführung widersprechen.

Aus vorgenannten Gründen verzichtet die Verwaltung auf eine Beschlussvorlage für die Teilnahme an der Europäischen Mobilitätswoche 2012.

gez. Streitberger